



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE GUANAJUATO

MINUTA NÚMERO 7
SEXAGÉSIMA SEXTA LEGISLATURA
COMISIÓN DE TURISMO
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL
REUNIÓN CELEBRADA EL 4 DE JUNIO DE 2025
PRESIDENCIA DEL DIPUTADO LUIS RICARDO FERRO BAEZA

En la ciudad de Guanajuato, capital del Estado del mismo nombre, en la Sala de la Constitución de la biblioteca del recinto oficial del Congreso del Estado se reunieron las diputadas y los diputados que integran la Comisión de Turismo de la Sexagésima Sexta Legislatura para llevar a cabo la reunión previamente convocada, misma que tuvo el siguiente desarrollo:

La secretaría pasó lista de asistencia. Se comprobó el quórum legal con la presencia de las diputadas Maribel Aguilar González —a través de herramienta tecnológica— y Yesenia Rojas Cervantes; y de los diputados Luis Ricardo Ferro Baeza y Aldo Iván Márquez Becerra. Se registró la inasistencia de la diputada Rocío Cervantes Barba.

Comprobado el quórum legal, se consignó la hora de inicio de la reunión a las 11:13 horas del 4 de junio de 2025.

Se dio lectura al orden del día; mismo que resultó aprobado por unanimidad, sin discusión.

En el desahogo del II punto del orden del día, previa dispensa de su lectura aprobada por unanimidad, sin discusión, se aprobó en los mismos términos la minuta número 6, levantada con motivo de la reunión celebrada el 27 de mayo de 2025.

En el desahogo del III punto del orden del día, la presidencia dio la bienvenida a: Jesús Mellado Hernández, Isidra Ramírez Armas, Paola González García, José Jaime García y Sergio Galván Camacho, integrantes de la Fundación Hagamos Cultura del Artesanado de Guanajuato A.C., una vez lo cual otorgó el uso de la voz a la licenciada Liliana Alejandra García González, enlace administrativo de la fundación. La exponente contextualizó que el apoyo requerido busca abonar a la identidad y por ende solicita hacer uso del inmueble de propiedad estatal ubicado en Calle Hidalgo número 12, en el municipio de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional; además, comentó que ya cuenta con un oficio para recibir la atención del presidente de la Asociación Uva y Vino de Guanajuato —que usa parte del inmueble—. También, señaló que busca la participación de la ciudadanía en el turismo y solicitó la intervención del Congreso del Estado para que sean tomados en cuenta para sumar otros sectores a través del fomento vitivinícola, siendo uno de sus objetivos consolidar un convenio con acompañamiento del Gobierno del Estado. Agotada su intervención, hizo uso de la voz el diputado Aldo Iván Márquez Becerra para comentar que la celebración de un



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE GUANAJUATO

convenio con el museo del vino en la ciudad de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional está fuera de las atribuciones que tienen como legisladores; sin embargo, afirmó que existe buena disposición por parte de los diputados y las diputadas. Asimismo, recalcó que existe aprecio por el patrimonio turístico del Estado y que, con el nuevo gobierno encabezado por la Gobernadora Libia Denisse García Muñoz Ledo, la Secretaría de Turismo se ha transformado y ahora es la SECTURI —Secretaría de Turismo e Identidad—. En este tenor, afirmó que lo que da identidad a los guanajuatenses es el patrimonio y la cultura. Mencionó que la Secretaría de Finanzas podría generar el convenio solicitado y que esta Comisión podría fungir como vínculo para apoyar la gestión. Celebró el acercamiento que se ha tenido con la Asociación Uva y Vino de Guanajuato y refrendó el apoyo para el rescate e impulso de la artesanía. Acto seguido intervino la diputada Maribel Aguilar González, para apuntar que este tipo de proyectos enaltecen al Estado y que la cultura hay que darla a conocer en otras entidades y de manera internacional; otorgó su apoyo y reafirmó su compromiso con este tipo de causas. Por último, el diputado Luis Ricardo Ferro Baeza hizo uso de la voz para felicitar el trabajo realizado por la licenciada Liliana Alejandra García González; asimismo, se sumó a los comentarios vertidos por el diputado Aldo Iván Márquez Becerra respecto a que la petición realizada esta fuera de las atribuciones de los legisladores. No obstante, mencionó que se analizará la propuesta para identificar de qué manera se puede apoyar y que se remitirá un oficio a nombre de la Comisión a la Secretaría de Turismo e Identidad para explorar las posibles ayudas que se puedan otorgar. Reafirmó el apoyo y compromiso de la Comisión con el proyecto.

En el punto del orden del día relativo a asuntos generales, no se registraron participaciones.

Agotados los asuntos listados en el orden del día la presidencia levantó la reunión a las 11:30 horas, e indicó que se citará para la siguiente por conducto de la secretaría técnica.

LUIS RICARDO FERRO BAEZA
Diputado presidente

ALDO IVÁN MÁRQUEZ BECERRA
Diputado secretario